

<https://info.nodo50.org/G-A-S-Grupo-de-accion-social-pone.html>



G.A.S. (Grupo de acción social) pone fin a su proyecto contrainformativo

- Noticias - Noticias Destacadas -



Fecha de publicación en línea: Domingo 8 de febrero de 2009

Copyright © Nodo50 - Todos derechos reservados

El Grupo de Acción Social se despide después de dos años de andadura, tras haberse convertido en referente de la contrainformación andaluza. Lo hace con un texto publicado en su web que repasa su historia y los motivos que han llevado al cese de la actividad.

Os deseamos lo mejor, compañerxs, en los nuevos caminos a recorrer. Larga vida a G.A.S.

Nos conmueve comunicarles que a partir de ahora dejamos de actualizar la página de GAS. Son varias las razones por las que nos hemos visto en la tesitura de abandonar la dinamización de este espacio virtual, que en el siguiente texto entraremos a profundizar más detalladamente. Justo en este mes de febrero cumplimos dos años de activismo telemático y contrainformativo, en este periodo han participado varias personas y colaborado bastantes colectivos en el proyecto, a todxs y cada unx de ellxs le agradecemos su ilusión, energía y tiempo que han dedicado a GAS y sobretodo a lxs lectores que hayan tenido el gusto de poder informarse de los contenidos del periódico.

Nos vamos y lo hacemos por la puerta chica, sin previo aviso, silenciosamente. Con ganas de seguir participando en aquellas experiencias que nos motiven y que consideremos coherentes, imprescindibles. Por un lado sentimos lástima de no poder continuar con el proyecto, somos conscientes de la necesidad de crear nuestros propios medios, de las carencias que existen en Andalucía a nivel de contrainformación, de que el proyecto gustaba y era considerado como referencia en Andalucía. Pero por otro, nos invade un tremendo alivio al ser sincerxs con nosotrxs mismxs y visualizar que no podíamos sobrellevar tanta responsabilidad y trabajo militante diario. El ambicioso objetivo de acaparar la contrainformación de toda Andalucía, con una periodicidad de publicación semanal, equivale a tener un grupo de trabajo organizado y amplio, constituido por personas que se situen en las distintas localidades de este territorio prefijado, además de contar con una regeneración de miembrxs, cosa que no hemos conseguido tras dos años de funcionamiento.

La idea primigenia nació de un grupo de amigxs que poco a poco fue dándole forma al objetivo de transformar la realidad y de buscar las vías para hacerlo. Desde el año 2005 la identidad de GAS ha ido adquiriendo protagonismo en distintas líneas de trabajo y territorios donde desarrollarlas. Al principio en Cádiz, empezamos nuestros primeros pinitos, con la participación en distintos eventos sociopolítico y la creación de espacios de debate y acción. En febrero del 2007 se dio un salto al mundillo de la información alternativa y más adelante con la correspondiente separación de nuestros miembrxs por Andalucía, se constituyó la identidad de Periódico Semanal de Andalucía.

Poco a poco las bajas fueron dándose en nuestras filas por motivos personales, laborales y políticos, por lo que hicimos un llamamiento público para ampliar la participación en el proyecto, conseguimos alientos de ánimo y una persona colaboradora en Granada, no obstante, el ritmo de trabajo, la falta de implicación -dos personas junto a la mencionada anteriormente-, así como la desidia del trabajo virtual de gestionar, elaborar y estructurar tanta cantidad de información, nos han hecho tomar esta decisión. Paramos el carro, reflexionaremos sobre la experiencia llevada para apreciar los aciertos y errores cometidos, quizás volveremos, o no, a participar en otro proyecto que nos parezca interesante y/o necesario.

Durante estos dos años hemos podido reflejar innumerables situaciones y dinámicas que han oscilado por el amplio abanico de posibilidades existentes para canalizar las distintas realidades que se desarrollan en un espacio y tiempo determinado. Desde los agentes sociales y proyectos transformadores que a su manera, con un enfoque diferente y en un contexto específico, realizan malabarismos para construir oasis en el desierto, a fenómenos estancados, injustos y crueles que a primera vista parece que por mucho que queramos y hagamos no se van a esfumar nunca de nuestro lado. Para que hablar de la cantidad de entrevistas, coberturas y eventos que hemos podido ofrecer en esta web, así como la continua publicación de atrocidades que se producen en todos los lares del planeta, y más concretamente en Andalucía.

De lo que sí vamos a hablar es de las conclusiones que hemos podido sacar en este tiempo de trabajo, esfuerzo y pasión por lo que hemos hecho.

Creemos que existe una dinámica continua de información que se mediatiza a través de los diversos canales de comunicación. El espacio virtual, la red de redes, "facilita" este flujo permanente de información, pero éste, contiene un carácter ambiguo. Ciertamente ofrece unas herramientas de comunicación más rápidas, amplias en contenido y en contacto con muchos lugares del planeta, pero consideramos que también contribuye a la saturación de información, al aislamiento en relación al vínculo que se establece entre la máquina y la persona que la utiliza, y no entre persona y persona, a la pérdida de lo presencial, a la contribución al desarrollo de la amnesia colectiva, con tantas explosiones de noticias, alarmas y estímulos, olvidamos que sucedió hace un año, normalizamos las barbaries como meros espectadores y nos consolamos con mantenernos informados de lo que acontece en el mundo, ya que, ante la impotencia de no poder transformar dinámicas aparentemente tan poderosas, nos contentamos con contemplarlas y describirlas.

El ciberactivismo tiene elementos interesantes y eficaces para conseguir ciertos objetivos, pero cuando éste tiene más peso que el trabajo presencial y en la cotidianidad, segrega endorfina a la consciencia de aquellos que por tener un espacio virtual subversivo o realizar acciones a través de la red, creen que ya está todo hecho. Nada más lejos de la realidad material, que no virtual.

Propensar el pensamiento crítico, la cultura política y popular, leer y leer más, socializarse con las multitudes de realidades que conviven con nosotros, la continuidad en el tiempo de una manera descentralizada y regenerativa de los proyectos políticos y culturales, puede que sean algunas claves para abrir las miras a un verdadero cambio personal y social.

Para finalizar os pasamos algunos textos que nos han hecho evolucionar en nuestra forma de mirar y hacer las cosas:

[Contrainformación: Entre lo real y lo virtual](#)

[Acracia_reloaded@post1968/1989](#)

[La Sociedad del Espectáculo](#)

[Ad Nauseam. Panfleto contra el Guetto político en Granada](#)

Y también algunas reflexiones que hemos ido volcando a lo largo de este tiempo:

[Nota de GAS sobre los nuevos cambios en el periódico. \(06/01/2008\)](#)

[GAS cumple un año como proyecto de información alternativo. \(23/02/2008\)](#)

[GAS te necesita, ¿Necesitas tú a GAS? \(13/09/2008\)](#)

[Evaluación de la campaña "GAS te necesita. ¿Necesitas tú a GAS?": Seguimos construyendo una referencia mediática en Andalucía. \(08/11/2008\)](#)

[Información del proyecto en la wikipedia](#)

Si queréis comunicarnos alguna aportación solo tenéis que enviarnos un correo a: grupodeaccionsocial@arrobahotmail.com o poner un comentario.

Sin más, un abrazo, nos vemos en la calle.

GAS

Sábado, 7 de febrero de 2009

<http://www.grupodeaccionsocial.net/>

Qué era GAS

Video explicativo de qué fue G.A.S.